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ОКТЯБРИНКА

Школьники Радиомайки 
побывали в местной пожарной 
части №71. Начальник части 
М.М. Каракаев и пожарные 
рассказали им о работе, 
познакомили со специальной 
одеждой пожарного. Ребята с 
восторгом  примеряли шлемы, 
рассматривали пожарную 
машину, многие даже 
посидели за рулём.

В среду в школе №10 классные 
руководители шести школ района 
выясняли, кто из них самый 
классный. Учитель школы №17 
села Борисовка И.П. Стихнина 
рассказала коллегам об опыте 
работы и презентовала свой 
класс-оркестр – поющий 
и играющий на различных 
музыкальных инструментах 
11 класс.

СКАЗКА О ДЕВОЧКЕ ЛИДЕ 
И ИГРУШЕЧНОЙ СТРАНЕ

Жила-была девочка Лида. Она ломала игрушки. И вот 
одним замечательным днем девочка решила подремать.

Проснувшись, она очутилась в игрушечной Стране и 
увидела небольшого Шута, набитого ватой. У него по-
терялся левый глаз и была оторвана левая рука.

Лида обернулась и увидела игрушки, которые пря-
чутся по углам. Потом она снова увидела Шута, он тол-
кнул девочку в дальний угол, а сам упал. Лида хотела 
крикнуть: «Зачем ты меня толкнул?». Но тут увидела 
большую девочку, которая била Шута о пол, кидая из 
стороны в сторону….

 Лида проснулась и увидела маленький игрушечный 
домик и того самого поломанного Шута. С тех пор она  
больше не ломала игрушки.

***
На последней странице книжицы написано: «В сборник 

вошли сказки, написанные за период 2016-2017 года. Их 
автором является Франчук Даниил, 2007 года рождения. 
Он взял творческий псевдоним Петя Симонов».

Петя Симонов пишет сказки, а Даниил – серьезные 
материалы! Убедитесь сами.

ПОБЕДИЛА КСЕНИЯ!
На дополнительном занятии «Учись учиться» учи-

тель Наталья Владимировна Давыдова сказала, что мы 
должны выбрать в нашем 4а классе президента, мини-
стров и их помощников. Президент, конечно, самый 
главный, министру образования нужны помощники – три 
человека (по одному с каждого ряда), министру спорта 
достаточно одного. 

Для нас это было впервые. Наталья Владимировна 
объяснила порядок и правила выборов. На листочках 
на каждую должность ученик должен написать только 
одну фамилию, причем себя самого предлагать нельзя. 

Сначала выбирали президента. Волновались, ведь 
быть президентом не только почетно, но и ответственно. 
И кандидат должен быть достойным. Из всех предло-
женных фамилий Наталья Владимировна назвала трех 
ребят, кто набрал большее количество голосов. Среди 
них Ксюша Цыбульская, Даниил Франчук (то есть я) – по 
семь голосов и Юля Гарифуллина – шесть голосов. Всего 
в классе в этот день присутствовало 30 человек. Надо 
проводить повторное голосование! Интрига нарастала. 
Теперь одноклассники должны отдать голоса за одного 
из двух – Даниила или Ксюшу. В итоге с перевесом в 
два голоса победила Ксения Цыбульская. 

Далее мы выбрали министра образования – Ваню 
Анохина и его трех  помощников (среди которых и 
автор этих строк), а также министра спорта и одного 
помощника ему.

Теперь у нас в классе все по-взрослому. Помощники 
будут проверять домашнее задание и докладывать мини-
страм, министры отвечать перед президентом. Ну а сам 
президент отчитываться учителю. Окончательные меры по 
неисполнению заданий и поручений принимает учитель. 
Получается, учитель главнее всех, и даже президента!

Даниил ФРАНЧУК, юнкор.
Фото Натальи ТРОХОВОЙ.

КАК СКАЗОЧНИК ПЕТЯ 
НЕ СТАЛ ПРЕЗИДЕНТОМ
С января в центре развития творчества детей и юношества 
работает кружок журналистики. Его руководитель Т.М. 
Олесюк принесла  в редакцию первые заметки юных 
корреспондентов и небольшой «самиздатовский» сборник  
под названием «Сказки Пети Симонова». Публикуем одну 
из сказок и знакомим с автором.

Даниил Франчук одним из первых записался в юнкоры!

САМАЯ ЛУЧШАЯ 
В МИРЕ ИГРА

Если вы даже не собира-
етесь читать дальше, то уже 
по названию поняли, речь 
пойдет о баскетболе. Фильм 
«Движение вверх» вызвал 
небывалый интерес к этому 
виду спорта. Мы с друзьями 
ездили в Южноуральск, чтобы 
его посмотреть! 

Мы тоже занимаемся ба-
скетболом у Р.К. Файзуллина, 
четыре раза в неделю по ве-
черам приходим в спортзал, 
чтобы не только поиграть, но и 
просто пообщаться с друзьями. 
Реально, а не «ВКонтакте». 

В секции занимаются 
ребята от восьми до 17 лет. 
Мы спросили, почему они 
выбрали баскетбол.

Саша, 13 лет:
– Пришелся по душе, вос-

питывает стойкость и целеу-
стремленность.

Рома, 12 лет:
– Это мой любимый вид 

спорта, развивает настойчи-
вость, уверенность.

Алексей, 11 лет:
– Выбрал баскетбол, можно 

сказать, по наследству: у меня 
дедушка бывший баскетбо-
лист. Благодаря занятиям я 
стал выносливее.

Многие устают на трени-
ровках, и это нормально. Ведь 
спорт – это труд, упорный и 
кропотливый. Спрятаться, 
отвлечься – невозможно. Дис-
циплина у Раиса Курмановича 
жесткая. И спрос одинаковый 
и со старших, и с младших 
(«мелких», как называет их 
тренер и мы иногда тоже). 
Старших – слушаться, «мел-
ких» – не обижать; выполнять 
требования не только тренера, 
но и старосты группы - эти 
заповеди мы усвоили. У Раиса 
Курмановича не забалуешь! 

КАЖДАЯ ТРЕНИРОВКА – 
ШАГ ВПЕРЕД.
КАЖДАЯ ПРОПУЩЕННАЯ 
ТРЕНИРОВКА – 
ДВА ШАГА НАЗАД

Тренировки не пропу-
скать – еще одно непременное 
требование нашего тренера. 
Самым главным качеством у 
ребят он считает трудолюбие. 
За долгую тренерскую жизнь 
у Раиса Курмановича было 
много выпусков, и в каждом из 

спортивный клуб «Надежда» 
как очень перспективные ба-
скетболисты. Р. К.Файзуллин 
- первый тренер и Максима 
Богаевского. 

МАСТЕР-КЛАСС 
ОТ ЧЕМПИОНА РОССИИ

Недавно Максим проводил 
для нас мастер-класс. Задали 
ему несколько вопросов.

– Максим, когда начал 
заниматься баскетболом?

– В секцию к Раису Кур-
мангалеевичу пришел в девять 
лет, занимался с детьми на 
пять-шесть лет старше. 

– Что помогло тебе стать 
чемпионом России, каких 
еще успехов добился?

– Как это ни банально 
звучит, терпение и труд. А 
дальше уже как снежный ком: 
дважды серебряный призер 
и бронзовый призер Единой 
молодежной лиги ВТБ (Внеш-
торгбанк), бронзовый призер 
детско-юношеской спортивной 
лиги (самая крупная лига 
России), серебряный призер 
3-й суперлиги среди мужчин.

– Что дал тебе баскетбол 
в жизни?

– Повидал мир! Побывал 
в Литве, Украине, Сербии, 
Франции, Беларуси… При-
обрел много друзей. Даже в 

МЫ – ЗА ДВИЖЕНИЕ ВВЕРХ!

них игроки, которыми можно 
гордиться: Сергей Телепенин, 
Максим Файзуллин, Сергей 
Макаров, Игорь Корабельни-
ков, Тимофей Лейкам, Дима 
Пинаев, Максим Богаевский 
– чемпион России в составе 
команды «Спартак-Подмо-
сковье». Илья Ярославцев, 
Кирилл Селюнин, Евгений 
Елагин выступали за сборную 
Челябинской области.  Илья 
стал серебряным призером 
первенства России в Тольятти 
и получил звание кандидата 
в мастера спорта. 

Михаил Ячевский, Артур 
Богаевский, Женя Лоскутов, 
Андрей Горбунов, Влад Исаев, 
Руслан Музипов – чемпионы 
Челябинской области. Ребята 
участвовали в спартакиаде 
учащихся сельских районов 
по линии министерства об-
разования и науки Челябин-
ской области, они чемпионы 
«Олимпийских надежд Юж-
ного Урала» среди малых и 
средних городов области, 
призеры всероссийских со-
ревнований по уличному ба-
скетболу «Оранжевый мяч». 

Многие его ученики 
стали профессиональными 
волейболистами, баскетбо-
листами и добились высот. 
Илья Ярославцев, Кирилл 
Селюнин и Руслан Орехов 
приглашены в челябинский 

Монако есть друг, не баскет-
болист, но тоже спортсмен, 
пловец. 

– Какие наставления 
тренера наиболее ценны для 
тебя и что ты посоветуешь 
начинающим спортсменам?

– Сначала советы и тре-
бования тренера серьезно не 
воспринимаешь: да ладно,  
подумаешь, немного не так 
сделал! В следующий раз 
исправлю. Но занимаясь 
спортом профессиональ-
но, понимаешь, что зря не 
прислушивался. Здесь про-
пустил, там пропустил. В 
итоге страдает техника. И 
приходится наверстывать. 
Начинающим спортсменам я 
бы посоветовал быть упор-
ными, отрабатывать все 
упражнения и движения. И 
конечно – слушать тренера. 

– Ты смотрел фильм 
«Движение вверх»? Какие 
впечатления? 

– Классный фильм! Я не 
только смотрел, но и встре-
чался с героями фильма во 
время турниров. Знаком с 
Александром Ряполовым. 
В фильме он сыграл Ал-
жана Жармухамедова, у 
которого были проблемы со 
зрением. Александр – про-
фессиональный баскетбо-
лист, он специально брал 
уроки актерского мастерства, 
чтобы достоверно сыграть 
своего персонажа. Думаю, 
после «Движения вверх» 
увеличится приток детей в 
баскетбол, так же как после 
«Легенды №17» – в хоккей. 
Такие фильмы очень нужны. 
Они пробуждают не только 
интерес к отдельным видам 
спорта, но и воспитывают 
чувство патриотизма и гор-
дости за страну.  

Во время беседы в раз-
девалку то и дело заходили 
ребята из секции. Знакомые 
Максима – чтобы поздоро-
ваться, ну а другие просто 
посмотреть на чемпиона, 
до которого еще надо до-
расти. Ведь как-никак – 205 
см роста! 

Нет в жизни ничего важ-
нее, чем быть здоровым. А 
для этого надо заниматься 
спортом. Спорт – это движе-
ние. Движение вверх – это 
баскетбол. Мы – за спорт! 
Мы – за движение вверх! 

Сергей ГОНЧАРЕНКО, 
Иван ФРАНЧУК, юнкоры.

Я люблю свой город, хочу, 
чтобы на его улицах были чи-
стота и порядок. Сам делаю все 
возможное для этого. Но есть 
жители, которым плевать на 
экологию родного города. Это 
проявляется даже в мелочах.

Недавно при входе в школу 
(точнее – при забеге, потому 
что опаздывал и заскочил на 
крыльцо вместе со звонком) 
заметил на дороге пакет с му-

сором. Школа находится рядом 
с проезжей частью, поэтому 
пакет затруднял движение 
машин, все его объезжали.

Весь урок думал, насколько 
надо быть ленивым, чтобы 
выбросить мусор на дорогу. 
Баки для отходов далековато 
от этого места, так что, на-
пример, собаки не могли его 
сюда принести.

К нам в город приезжают 

гости, которые хотят посмо-
треть на его достопримечатель-
ности. А тут на пути пакет 
мусора… И что о нас поду-
мают, какое мнение сложится 
о пластовчанах в целом? Что 
нам вообще чуждо понятие 
чистота?!

Давайте не будем доводить 
наш город до такого состоя-
ния. Если увидели человека, 
который выбросил мусор на 

улицу, подойдите и скажите, 
что так делать нельзя, для 
мусора есть урны. Ну или 
просто сами поднимите его 
и донесите до ближайшего 
мусорного бака. Ведь эколо-
гия всего города начинается 
с чистоты двора и улицы, 
она начинается с тебя. 

Владислав ДОЛГОПОЛОВ, 
юнкор.

ЭКОЛОГИЯ НАЧИНАЕТСЯ  С ТЕБЯ
КАКИЕ МЫСЛИ НАВЕЯЛ ПАКЕТ С МУСОРОМ

Максим Богаевский и баскетболисты
Иван Франчук и Сергей Гончаренко


